



Inversión foránea, en su peor nivel desde 2012

Aunque esta baja no representa todavía un riesgo en la economía mexicana, los especialistas advierten que de continuar la incertidumbre y ante el recorte de tasas de Banxico, pronto se definirá si los inversionistas creen o no en México

Tomás de la Rosa

tdelarosa@ejecentral.com.mx

Los inversionistas extranjeros muestran preocupación sobre la perspectiva de México, y eso se reflejó en su participación o tenencia en la emisión de títulos de deuda del gobierno federal, la cual se ubicó, al cierre de octubre, en su nivel más bajo en los últimos siete años.

Con alrededor de 107 mil 900 millones de dólares tuvieron 27.5% de los más de 392 mil 300 millones de dólares de valores en circulación, según datos del Banco de México (Banxico).

›Analistas nacionales e internacionales advirtieron sobre el temor ante la incertidumbre de la economía mexicana. De momento, sostuvieron que la “salida de capitales” no tiene un impacto relevante en el país, pero se muestra la inquietud de los extranjeros ante las decisiones de la actual administración y el temor de que Petróleos Mexicanos (Pemex) pierda el grado de inversión por parte de Standard & Poor’s y Moody’s, como ya lo hizo con Fitch desde junio pasado.

Al respecto, el director del Programa de Investigación Aplicada de la Fundación de Estudios Financieros (Fundef), del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Jorge Sánchez Tello, comentó a **ejecentral** que la menor participación de los inversionistas extranjeros es por el temor del entorno global por la guerra comercial entre Estados Unidos y China, y el Brexit que acelerarían la recesión económica mundial. Aunque también influye el escenario local, que a pesar de tener una de las mayores tasas de interés del mundo, la participación del capital extranjero disminuye.

A octubre, los extranjeros disminuyeron 35% su tenencia en CETES, lo que significó 94,510 millones de pesos menos, respecto al cierre de 2018. En bonos subió 41,415 millones de pesos. El total bajó 2,8%

“¿Por qué se van? Desafortunadamente porque el nuevo gobierno de México, con todo y el gran respaldo social que tiene, sigue sin generar certidumbre a la inversión pública y privada”, comentó Sánchez.